CHAMBRE DES COMMUNES

Le vendredi 30 novembre 1979

La séance est ouverte à 11 heures.

• (1105)

[Traduction]

LE PARLEMENT CANADIEN

LES NOMINATIONS AU CONSEIL PRIVÉ—HOMMAGES AU SÉNATEUR LAPOINTE ET AU DÉPUTÉ STANLEY KNOWLES

Le très hon. Joe Clark (premier ministre): Monsieur l'Orateur, je prends la parole aujourd'hui pour annoncer la nomination de deux nouveaux membres du Conseil privé. L'un est l'ancien Orateur de l'autre endroit et le deuxième est un député éminent. Ils seront assermentés à Rideau Hall aujourd'hui.

[Français]

Je parle de l'honorable Louise Marguerite Renaude Lapointe et de l'honorable député de Winnipeg-Nord-Centre (M. Knowles).

Le sénateur Lapointe a été appelée au Sénat il y a huit ans et a occupé le poste d'Orateur de cette Chambre pendant cinq ans. Au début, les conseillers privés étaient des ministres ou d'anciens ministres. La nomination du sénateur Lapointe est conforme à un précédent établi en 1891, au moment où les anciens Orateurs des deux Chambres étaient assermentés au Conseil privé.

[Traduction]

Le député de Winnipeg-Nord-Centre (M. Knowles) a été nommé au Conseil privé en reconnaissance des services insignes qu'il a rendus à la Chambre. Les Canadiens savent combien il se dévoue à la cause de la justice sociale, plus particulièrement en faveur des personnes âgées, seules ou dans le besoin. Toutefois, ses collègues à la Chambre savent que le député de Winnipeg-Nord-Centre s'est également voué à l'institution du Parlement. Ce n'est pas simplement parce qu'il était élu ici pour la première fois il y a 37 ans aujourd'hui ou que durant cette période-là il a appris à connaître un peu le Règlement. Stanley Knowles se distingue en ce qu'il personnifie ce qu'il y a de mieux au Parlement et voilà pourquoi, au nom de Votre Honneur, j'ai recommandé à Son Excellence le Gouverneur général d'assermenter cet éminent parlementaire à titre de membre du Conseil privé du Canada plus tard aujourd'hui.

Dex voix: Bravo!

L'hon. Allan J. MacEachen (Cape Breton Highlands-Canso): Monsieur l'Orateur, au sujet de ce rappel au Règlement, je voudrais au nom de l'opposition officielle exprimer toutes mes félicitations au député de Winnipeg-Nord-Centre (M. Knowles) et à M^{mc} Renaude Lapointe pour leur nomination au Conseil privé. Les gens parviennent à leurs fins de façons différentes et il est certainement très louable de réussir

comme ces deux personnes l'ont fait, sans se livrer aux bassesses qui caractérisent parfois les nominations au Conseil privé.

J'ignore, Votre Honneur, si la décision du premier ministre (M. Clark) est motivée par le fait que les deux futurs conseillers privés vous ont accompagné ainsi que moi-même lors d'un voyage en Chine. En tout cas, nous avons pu à cette occasion faire plus ample connaissance avec eux et admirer leur intérêt qu'ils portaient pour toutes les découvertes que nous avons faites en Chine. Nous avons même été grandement impressionnés par l'agilité du député de Winnipeg-Nord-Centre quand il a gravi la Grande muraille de Chine. Il a naturellement été aidé, comme d'habitude, par les libéraux qui étaient du voyage.

• (1110)

Je tiens à préciser, monsieur l'Orateur, que j'ai siégé avec le député de Winnipeg-Nord-Centre quand nous étions tous deux dans l'opposition comme c'est de nouveau le cas actuellement, quand je faisais partie du gouvernement et qu'il était dans l'opposition et quand nous appuyions tous deux le même gouvernement.

Des voix: Bravo!

M. MacEachen: J'ai pu juger de ses qualités dans toutes ces circonstances et j'espère que cette nomination aujourd'hui n'est pas le prélude pour lui d'un quelconque rapprochement avec l'Establishment et ne présage pas non plus, comme y a fait allusion hier le député de Drummond (M. Pinard) d'une prochaine nomination au Sénat. Peut-être faut-il voir un signe précurseur dans le fait que le député prêtera serment aujour-d'hui en même temps qu'un membre de l'autre endroit.

Quoi qu'il en soit, monsieur l'Orateur, je voudrais conclure en félicitant ces deux nouveaux membres du Conseil privé et tout particulièrement le député de Winnipeg-Nord-Centre car nous avons ainsi l'occasion aujourd'hui de lui exprimer, grâce au geste du premier ministre, toute l'admiration et tout le respect qu'éprouvent à son égard les députés pour le relief qu'il a su donner à nos délibérations au fil des ans.

Des voix: Bravo!

M. Edward Broadbent (Oshawa): Monsieur l'Orateur, le leader à la Chambre du parti libéral a presque transformé ce matin un rappel au Règlement en une question de privilège.

En ce jour heureux, je veux, Votre Honneur, féliciter le sénateur Lapointe, au nom de tous mes collègues ici à la Chambre. Bien que, comme tout le monde sait, les néo-démocrates n'estiment pas particulièrement l'autre endroit, ils éprouvent pour le sénateur Lapointe le plus grand respect et nous la félicitons de sa nomination.